



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 16 de abril de 2024.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Jornada, El Financiero, Reforma, Excélsior, El Heraldo de México, Diario Imagen, Crónica, El Universal.

INE rechaza de nuevo cancelar las mañaneras/La Jornada, El Financiero, Reforma

El INE volvió a rechazar la suspensión de las conferencias matutinas del presidente López Obrador. Sin embargo, la transmitida el 9 de abril debe ser modificada para eliminar las partes relativas a propaganda gubernamental. Además, se estableció vincular al vocero de la Presidencia, Jesús Ramírez, así como al director de Cepropie, Sigfrido Barjau de la Rosa, para que editen el material de video publicado en las redes sociales corrijan la versión estenográfica de la conferencia, para que no incidan en el voto de los ciudadanos. En la sesión extraordinaria de esta comisión realizada ayer, la consejera señaló que se hizo una exposición de logros del sistema de salud, sobre el IMSS-Bienestar, por lo que no hay neutralidad.

IMSS dice que cuentas son intocables/Excélsior

Las cuentas individuales de las afores son intocables e inexpropiables, señaló el Imss. El objetivo de la reforma en materia de pensiones es proteger los ahorros en las afores de los trabajadores y garantizar que al jubilarse obtengan el 100 % de su último salario promedio registrado en el Seguro Social o el Isste. Así lo explicó Iván Pérez Negrón, titular de la Unidad de Prestaciones Económicas y Salud en el Trabajo del Imss, al señalar que la reforma “no es un mejoralito, es un pilar fundamental de algo mucho más grande de una reforma constitucional a fin de consolidar, modernizar y hacer más justo y fuerte el sistema de seguridad social”. El funcionario indicó que la actual iniciativa de reforma presentada en la Cámara de Diputados “fortalece lo que en 2020 se plasmó en la ley, que es la imprescriptibilidad de los recursos, la gente puede ir a reclamarlos, tengan 70, 80 o 90 años. Incluso si el trabajador fallece sus beneficiarios legales pueden solicitar la devolución”.

Facilitan vasectomía/El Heraldo de México

Para promover la planeación familiar, el Sistema Nacional para el DIF de Tecámac, en conjunto con el ISEM, llevará a cabo la jornada de "Vasectomía sin Bisturí", el próximo 19 de abril. La jornada se realizará en la Clínica Materno Infantil "Juana Belén Gutiérrez de Mendoza", ubicada en la calle Esmeralda 72, en Lomas de Tecámac. La vasectomía sin bisturí es una opción confiable de anticoncepción masculina, que promueve la planificación familiar y la intervención es ambulatoria.

Riesgo de un brote de sarampión sigue latente en México: especialistas/Diario Imagen

El último caso de sarampión autóctono se reportó en México a mediados de los años noventa. Posteriormente, los registros han sido consecuencia de casos importados, pero el hallazgo de cada nuevo caso, significa que el riesgo sigue latente. A principios de este año, la OMS y la OPS emitieron una alerta epidemiológica de sarampión en la región de las Américas, ante el incremento de casos a nivel global y la detección de casos importados. En México, la alerta epidemiológica más reciente se lanzó el pasado 10 de abril tras confirmarse cuatro casos de sarampión, probables contagios a partir de un caso importado el 14 de marzo. Otra realidad que ha aumentado la vulnerabilidad en México, son cuatro años de suspensión de campañas nacionales de vacunación y graves recortes en salud. En una reciente conferencia convocada por la UNAM, llamada ¿Qué hay con el aviso epidemiológico hecho por la Secretaría de Salud sobre el sarampión?, una de las especialistas convocadas, la doctora María Guadalupe Miranda, señalaba que es importante no olvidar que esta enfermedad considerada

en general benigna es potencialmente grave y en la región ya no se han logrado alcanzar las coberturas del 95% que hacían escudo contra el virus en otros tiempos.

Productos ultraprocesados desplazan ingesta de alimentos saludables/Crónica

Hasta un 39% de las calorías que ingieren cada día las y los niños y adolescentes provienen de productos ultra procesados, que a través de la publicidad digital incentiva el consumo de ese tipo de comida chatarra. Así lo señalaron especialistas del INSP, quienes enfatizaron el riesgo de que la industria de productos ultra procesados recurre a esta forma de promover el consumo de sus productos, desplazando la inclusión de alimentos saludables en la dieta. Al respecto, el director del Centro de Investigación en Nutrición y Salud, Simón Barquera, resaltó que la ciencia demuestra que el consumo de ultra procesados en lugar de alimentos naturales es uno de los principales determinantes para el desarrollo de enfermedades crónicas no transmisibles. Por ello, es esencial que los sistemas alimentarios se modifiquen para garantizar que las prácticas de alimentación saludable sean accesibles para las infancias. Dieron a conocer que en el Congreso de la Sociedad Latinoamericana de Nutrición 2023, se conformó la Alianza Global para la Alimentación Saludable de Niñas, Niños y Adolescentes, con apoyo de la Unicef, OMS y OPS. En dicha alianza participan representantes de la academia, sociedad civil, profesionales de la nutrición y salud de América Latina, con el objetivo de proteger el derecho de la niñez a una alimentación saludable, lograr que consuman dietas equilibradas y se desarrollen en entornos alimentarios sanos.

2 millones de contagios mundiales al año por accidentes punzocortantes en personal de salud/Diario Imagen

Datos de la OMS indican que hay dos millones de accidentes punzocortantes y salpicaduras al año entre personal de los servicios de salud en todo el mundo con una tasa de contagio del 39% por Hepatitis C, 37.6% por Hepatitis B y 4.4 por VIH/SIDA. Un estudio realizado durante once años en México demostró que el personal de enfermería es el más afectado por este tipo de accidentes con casi un 40% de los casos y un 34% es de médicos residentes; el 72% de las lesiones están relacionadas con agujas y se concentran en las áreas de Urgencias, Terapia Intensiva y los quirófanos. También se precisa que son muy altos los costos para atender estos casos por los gastos de laboratorio, los tratamientos, la profilaxis posterior a la exposición y la ausencia laboral. Por ello se llevó a cabo la mesa redonda Más Seguridad menos Riesgos, dentro de la 3ra Cumbre Latinoamericana de Terapia Intravascular 2024 auspiciada por Becton & Dickinson, una de las empresas globales de tecnología médica más grande del orbe. En la mesa redonda participaron la doctora Roxana Trejo, gerente de Epidemiología y Control de Infecciones del Centro Médico ABC y la maestra Martha Huertas, subdirectora de Enfermería del Instituto Nacional Nutrición, quienes alertaron que el personal de salud que labora en la primera línea de atención y utiliza agujas en su práctica diaria enfrenta un alto riesgo de sufrir punciones accidentales.

Calor detonaría conducta agresiva/Excélsior

Las altas temperaturas pueden modular regiones cerebrales encargadas de regular el estado de ánimo, incluyendo las conductas agresivas y depresivas, de acuerdo con estudios basados en evidencia científica, aseguró Mario Alberto Arias García, académico de la Facultad de Psicología de la UNAM, En un artículo de la Gaceta UNAM, el universitario citó una investigación difundida el año pasado por el Yale Journal of Biology and Medicine, mediante el Centro Nacional para la Información Biotecnológica de Estados Unidos titulada Asociación positiva de la agresión con la temperatura ambiente, que revela que “el riesgo general de muerte por agresión aumenta un 1.4% por cada °C de aumento en la temperatura ambiente, especialmente en hombres, adolescentes y personas con menor nivel educativo”.

Anuncian proyecto para hospital infantil/El Universal, Excélsior

El gobierno de Monterrey, Nuevo León anunció el proyecto del Nuevo Hospital Infantil para atender la demanda médica de niños y adolescentes. El hospital está previsto para que opere a finales de 2026 o principios de 2027 y se pretende que cubra las necesidades de más de medio millón de menores de edad que no cuentan con otro acceso a la salud, además de expandir la demanda médica de alta especialidad en pediatría. La titular de la Secretaría de Salud estatal, Alma Rosa Marroquín, explicó que tras varias reuniones se determinó destinar 1.7 hectáreas para conservar las actividades recreativas, al igual que se reubicará el helipuerto. La funcionaria estatal dijo que con el proyecto se busca también incrementar la capacidad de servicio de consulta externa, disminuir los traslados de los pacientes, así como el retraso de la atención. La Secretaría de Salud indicó que el nuevo Hospital Infantil estará ubicado en el área del antiguo Penal del Topo Chico y, contará con salas de terapia intensiva e intermedias, con el que se ampliarán los servicios de Imagenología, Quimioterapia, Hemodinamia, Endoscopia, entre otros.